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Глядя на огромное количество медалей и кубков, завоеванных
этим  юношей  в  разных  соревнованиях,  поневоле  задаешься
вопросом, когда же он успел их выиграть. Другому спортсмену и
целой жизни не хватит, чтобы собрать такую коллекцию.

Зелимхан Юсупов родился и вырос в Москве, здесь начал делать
свои первые шаги в спорте. В прошлом году с медалью окончил
школу  и  поступил  в  Российский  государственный  университет
нефти и газа им. Губкина. Кстати, в этот столичный ВУЗ не
только  невероятно  трудно  поступить,  но  еще  труднее  в  нем
учиться. Мать Зелимхана, Фатима, даже отговаривала сына идти
именно в этот ВУЗ, переживала, что не сможет он совмещать
учебу и спорт. Но Зелимхан настоял на своем. И надо сказать,
сегодня он успешно справляется с обеими задачами.

–  Это  очень  упорный  и  трудолюбивый
спортсмен, – рассказывает о Зелимхане его
тренер  по  греко-римской  борьбе  Владимир
Николаевич Ваганов. – Но самое главное, он
удивительно честный и скромный человек. Не
в  моих  правилах  хвалить  своих
воспитанников,  но  о  Зелимхане  я  готов
рассказывать сколько угодно. Я помню, как
впервые  увидел  его,  еще  9-летнего
мальчика, во время отбора детей в нашу
детско-юношескую  школу  олимпийского

резерва. Уже тогда он отличался от своих сверстников тем, что
был не погодам старательным и дисциплинированным. Но, что мне
особенно в нем понравилось, он оказался очень воспитанным и
добросовестным  мальчиком.  Эта  нравственная  чистота  и
порядочность сохранилась в нем до сих пор. Позже, когда я
познакомился  с  его  семьей,  я  понял,  что  истоки  этого
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воспитания идут именно из семьи. У него прекрасная мама и
сестра, дружбой с которыми я дорожу. Таких хороших, открытых и
чистосердечных людей я редко встречал в жизни.

Сегодня о чеченцах сложилось в России не очень хорошее мнение.
Но я могу сказать однозначно: мои чеченцы, а у меня кроме
Юсупова их еще двое – братья Зелимхан и Ильяс Дакаевы, это
ребята, которыми я могу только гордиться. Главное их качество
в том, что они надежны. Я знаю, что они не подведут, им я могу
доверить что угодно. Я лично считаю, что будь в России больше
вот таких высоконравственных людей – наша страна не знала бы
никаких проблем.

Уже через полгода я поставил Зелимхана на первое соревнование.
Может быть и рановато было его выставлять так скоро, но он
оказался очень одаренным борцом, и я рискнул. Ему пришлось
бороться с ребятами, которые были старше его на два года. Но
это совершенно не смущало Зелимхана. Он выходил и побеждал
всех своих соперников. В полуфинале, в предпоследней схватке
турнира, во время броска он неудачно упал и когда поднялся с
ковра, я вдруг увидел, что его рука буквально висит. Это был
очень сложный перелом. Но затем я увидел глаза Зелимхана,
несмотря на боль, он готов был рваться в бой. Тогда я понял –
из него вырастит настоящий борец.

К  сожалению,  травмы  часто  преследовали  Зелимхана.  Пять
переломов  за  несколько  лет.  Борется  буквально  на  зубах.
Наверное, это и называется “чеченский характер”. Недавно на
турнире в Азове ему пришлось выступать даже с поломанными
пальцами руки, что для борца просто немыслимо. Перед выходом
на  ковер  он  снимал  гипс,  я  ему  замораживал  пальцы  и  он
выходил.  Конечно,  он  проиграл  ту  схватку,  но  что  меня
поразило,  Зелимхан  не  стал  оправдывать  поражение  своей
травмой. Он так мне и сказал: “Палец тут не причем, соперник
был сильнее”. Кто так еще может сказать? Только сильный и
умный спортсмен.

У  Зелимхана  за  спиной  много  побед.  И  всероссийского  и



международного  уровня.  В  ноябре  прошлого  года  он  выполнил
мастерский норматив. Сейчас он выступает в категории юниоров.
А через пару лет ему предстоит уже состязаться с взрослыми. Я
верю в него, талант и упорство Зелимхана позволят ему добиться
самых высоких побед.
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